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【香港商報訊】記者萬家成報道：特區政府昨傳喜
訊：已購入今年巴黎奧運及殘奧播映權。對此，社會各
界均表示歡迎並全力支持。

霍啟剛：轉播能帶動媒體宣傳
身兼港協暨奧委會副會長的立法會體育、演藝、文化

及出版界議員霍啟剛表示，一直支持政府購買巴黎奧運
轉播權，樂見政府再度出手。他認為，賽事轉播能有效
帶動媒體宣傳，是體育產業化的重要一環，又指運動員
身在外地比賽，十分需要市民支持。上屆東京奧運期
間，因為多家電視台受惠於政府購買轉播權，製作不少
節目內容，令運動員能夠感受到市民的關注及支持；今
屆轉播新增了香港電台參與，相信各電視台及有關機構
在內容製作上，將會更多元化、更全面。

為本地殘運發展提供更大助力
中國香港殘疾人奧委會也表示歡迎，將全力配合政府

與相關電視廣播機構直播殘奧運事宜。該會表示，香港
在2021年的東京殘奧運首次直播賽事，當時掀起香港
市民關注殘奧運運動項目的浪潮，認為政府再次購入電
視轉播權，將為本地殘疾運動發展提供更大助力，相信
市民透過觀賞直播賽事，可以更深入了解殘疾運動及關
注香港殘疾運動員，對整體社會推動發展殘疾運動項目

及發掘本地運動員有莫大裨益。
香港教育大學健康與體育學系副系主任雷雄德認為，

今次政府購買播映權，可帶來有形及無形的益處，有形
的益處包括經濟效益等，而無形的效果將會更大、更長
遠，包括推廣青少年體育運動及愛國教育等。他說，透
過不同的免費電視台播放，可帶來良性競爭，他相信各
台以不同概念推動體育，亦可達致正面作用，進一步推
廣運動發展。

民建聯盼延續帶動熱愛運動氛圍
民建聯表示，支持及歡迎政府成功購入播映權，期望

再續東京奧運旋風，讓市民實時為中國香港隊及國家隊
運動員打氣，運動員取得好成績，亦可延續帶動市民熱
愛運動氛圍。

本身是大型體育活動事務委員會副主席兼香港體院副
主席的立法會議員鄭泳舜表示，希望電視台除播放奧運
賽事外，可增加製作及播放推動本地體育發展節目的時
數。由於香港與巴黎有6小時時差，他希望電視台盡量
直播或重播所有香港運動員出賽的賽事，並期望電視台
能安排網上平台播放。他又建議政府在西九文化區及維
園放置電視大屏幕，供市民觀看賽事。

立法會議員陳勇表示，感謝政府採納民建聯之前提出
的建議，購買大型運動賽事轉播權。他指，巴黎奧運會

是世界盛事，相信政府牽頭推廣，能為香港帶來很大的
經濟及社會效益。他又建議政府與體育界開始準備奧運
會相關活動、周邊產品等，並希望日後有更多盛事來港
舉辦。

3間免費電視台均表全力支持
本港3間免費電視台均表示全力支持。其中，無電

視表示全力支持特區政府購入巴黎奧運會電視播映權，
並為香港體育界和廣大市民作出的努力。

電視廣播有限公司行政主席許濤表示，這不僅讓市
民在免費電視平台上觀賞奧運賽事，更可共同為國家
隊及港隊展現的拼搏精神和優異成績喝采。無電視
將全力投入人力和製作資源，轉播全面及精彩的巴黎
奧運。

有線寬頻指此舉可讓全港市民全情投入觀看國際體育
盛事，推廣本地運動文化，有線寬頻旗下HOY會與政
府積極商討轉播安排。集團將會安排旗下3條免費電視
頻道及HOY手機應用程式，全力轉播巴黎奧運賽事。

ViuTV發言人稱，將投入所需資源製作及直播奧運節
目和賽事，於免費電視、串流頻道及社交媒體為觀眾帶
來廣泛及多元化的觀賞體驗，讓觀眾全情投入支持國家
及香港運動員，並會與當局積極商討具體的播映安排，
詳情稍後公布。

【香港商報訊】據中聯辦網站消息，4月9日，香
港特區政府舉辦學習貫徹2024年全國兩會精神座談
會，讓與會者更深入了解全國兩會的重要內容及對
香港未來發展的意義。座談會由行政長官李家超主
持，中聯辦主任鄭雁雄應邀出席並作交流分享。

需從七個重點把握全國兩會精神
鄭雁雄首先對上個月立法會通過《維護國家安全

條例》表示祝賀。他指出，這是香港 「一國兩制」
實踐進程中具有里程碑意義的重大歷史事件。本次
立法全票通過、全民支持、全程順利，標誌香港

特區終於履行了回歸26年多來應盡未盡的憲制責
任；標誌香港維護國家主權、安全和發展利益已
是人心所向、大勢所趨；標誌境內外反中亂港勢
力在香港搞 「顏色革命」的圖謀徹底破滅；標誌
香港特區補齊了維護國家安全的最後一塊法治短
板。更為重要的是，這一成果連同實施香港國安
法、重塑香港選舉制度等重大舉措的有效落實，標
誌中央港澳工作方略在香港實踐中取得重大歷史
性勝利，標誌 「一國兩制」偉大創舉在香港實踐
中取得重大歷史性勝利，是對全國兩會勝利閉幕的
最好祝福。

鄭雁雄指出，香港特區需要從七個方面重點把握
全國兩會精神，包括深刻把握習近平總書記的重要
講話精神、把握過去一年國家各項事業取得的重大
成就、把握中國經濟社會發展的堅定信心、把握高
質量發展是新時代的硬道理、把握關於發展新質生
產力的戰略部署、把握全國兩會對做好今年工作的
各項部署、把握全國兩會對香港工作的高度重視和
重要部署。政府工作報告在講到2024年經濟社會
發展總體要求和政策取向時，特別強調的財政政
策、貨幣政策、宏觀政策三個方面的政策取向與金
融密切相關，說明金融問題在國計民生中的重要地
位，這與香港鞏固發展國際金融中心地位密切相
關。報告多處提到支持粵港澳大灣區更好發揮高質
量發展動力源作用、推動高質量共建 「一帶一
路」、推動加入《全面與進步跨太平洋夥伴關係協
定》等與香港關係密切的重大部署，尤其是高質量
發展和發展新質生產力等重要發展路徑，值得香港
高度重視。要站在全局和政治的高度把握好香港角
色、香港方向、香港擔當，履行好職責和義務。

鄭雁雄表示，學習宣傳貫徹好全國兩會精神，是
當前和今後一個時期做好特區工作的重要政治任
務。香港要貫徹全國兩會精神，最需要考慮的基本
點是把握好發展新質生產力、鞏固提升國際金融中
心地位、統籌高質量發展和高水平安全的香港擔
當。特區政府在貫徹二十大精神、去年全國兩會精
神中已經積累了豐富經驗，相信一定會做好今年的
學習宣傳貫徹工作，確保兩會精神在香港落地見

效。

李家超：把握國家高質量發展機遇
李家超代表特區政府感謝鄭雁雄主任發言，讓與

會者對全國兩會精神有深入的理解和體會。他表
示，衷心感謝中央對特區政府的工作充分肯定和堅
定支持。中央堅定不移支持香港經濟高質量發展，
為香港發展帶來重大歷史機遇。他鼓勵特區政府官
員和社會各界貫徹好全國兩會精神，團結一致，在
工作中好好實踐，發揮好 「一國兩制」重大優勢，
更好把握國家高質量發展機遇，融入國家發展大
局。

座談會上，與會代表分享了學習貫徹全國兩會精
神的體會和建議。特區政府政制及內地事務局局長
曾國、公務員事務局局長楊何蓓茵、創新科技及
工業局常任秘書長麥德偉、發展局常任秘書長劉俊
傑等作交流發言。大家紛紛表示，通過對全國兩會
精神的深入學習，既可以堅定對國家發展的信心和
底氣，更能夠結合香港實際謀劃高質量發展。當前
「一國兩制」重回正軌，香港邁入由治及興新階

段，當務之急是拼經濟、謀發展、惠民生，不斷提
升市民的幸福感、獲得感，同時主動對接國家重大
戰略，因地制宜發展新質生產力，與大灣區其他城
市協同發展、錯位發展，在民族復興偉業中作出香
港貢獻。

特區政府官員、行政會議成員及立法會議員等約
220人參加座談會。

鄭雁雄勉港各界貫徹好全國兩會精神

港府購入港府購入巴黎奧運轉播權巴黎奧運轉播權
特首特首：：香港盛事不斷帶來人氣和財氣香港盛事不斷帶來人氣和財氣

【香港商報訊】記者周偉立報道：2024年巴黎奧運會將於7月底開幕。昨
日，行政長官李家超出席行政會議前宣布特區政府已成功購買巴黎奧運會及殘奧
會播映權，並與3間免費電視台及香港電台達成轉播協議，讓全港市民可在電視
上免費觀看。李家超又表示，今年首季剛過去，香港經濟進一步正面擴張，各項
盛事帶動經濟收益，三四月份更是盛事不絕，為香港帶來人氣和財氣。

各界歡迎政府購入奧運轉播權

特區政府學習貫徹2024年全國兩會精神座談會。 中聯辦網站圖片
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冀發揮乘數效應營造熱鬧氣氛
李家超宣布：政府已成功購入巴黎奧運會和殘奧

會的電視轉播權，全港市民可在電視中免費觀看比
賽，為運動員加油打氣。文化體育及旅遊局也已同
多家本地持免費牌照的廣播機構達成轉播比賽的有
關安排。

「相信大家仍對三年前東京奧運會時，市民齊聚
商場，一起為運動員歡呼加油的場面記憶猶新。」
李家超提到，彼時香港正遭疫情侵襲，社會氣氛低
迷，但大量港隊運動員在賽事中的精彩表現通過媒
體廣泛傳播，帶動社會氣氛以及香港市民對奧運會
的熱情。他解釋，今次購入轉播權，除回應社會期
望，也考慮到如今的市場不足以支撐電視台投入大
量資源取得轉播權。李家超指，購買轉播權涉保密
條款，不能披露金額，但費用低於過往東京奧運及
其他商業機構購買奧運版權的費用，屬合理及物有
所值。

李家超說，特區政府希望與多家廣播電視機構合
作，發揮乘數效應，營造熱鬧氣氛，推動體育活動，
為運動員加油打氣。同時，廣播機構也可通過在大型
商場轉播賽事，創造經濟價值和廣告收益，增加人
流，刺激經濟活動，多管齊下創造社會價值。

各項盛事不絕帶動經濟收益
近期香港大力推動盛事經濟，取得不少成果。李

家超表示，剛過去的香港國際七人欖球賽，三天賽
事吸引逾10萬人次入場，較去年多三分一。

有外國旅客因此在港逗留四五天，預

計消費2萬港元；亦有太平洋島國的球迷專程來港觀
賽，大讚香港是 「七人欖球賽之王」。據酒吧業人
士指，賽事帶動港島酒吧生意最多上升四五成。

「藝術三月」共有12項大型活動，總參與人次突
破 400 萬，李家超介紹，Art Basel 迎來 7.5 萬名訪
客，各個藝廊都錄得顯著及滿意銷售量。展會負責
人認為，展會向世界展示香港是充滿活力及動力、
傳統與前衛的交匯處，文化的港灣及連接區內日新
月異藝術景觀的橋樑。此外，上月最後一周舉行多
項金融盛事，李家超指，會議參與者都是高消費
群，展現了會議經濟對香港的貢獻。4月將有多個
大型國際會議展覽接連登場，由會展活動帶來的高
消費商務旅客，將令多個行業受益。

機場客運量料年底返疫前水平
李家超表示，香港接待能力在繼續提高。機場去

年底客運量已回復到疫前七成，料今年底完全回復
到疫前水平。今年首季訪港旅客增加至 1123 萬人
次，按季增加5%，按年更增加一倍半，可見香港舉
辦多元化的盛事發揮重要的經濟作用。他說，市民
及訪客的消費模式已有所改變，很高興見到很多行
業清楚認識和勇於面對這些轉變。香港人有創意，
懂得靈活走位，只要勇於面對消費和需求的改變作
出應變，必定能夠在轉變中冒出新優勢、新力量。

李家超強調，國家發展是香港最好機遇，國家經
濟是香港經濟發展最好支持。內地整體經濟加快擴
張， 「一國兩制」下香港要繼續做好 「超級聯繫
人」和 「超級增值人」的角色，把握機遇持續推動
經濟高質量發展。

李家超出席行政會議前宣布，政府已
成功購買巴黎奧運會及殘奧會的電視轉
播權。 中通社

港府與港府與33間免費電視台及香港電台達成轉播協議間免費電視台及香港電台達成轉播協議，，讓全港市民讓全港市民
可在電視上免費觀看巴黎奧運會及殘奧會可在電視上免費觀看巴黎奧運會及殘奧會。。 巴黎奧運網站圖片巴黎奧運網站圖片


